

Suscripcion en Córdoba.
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 40 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Miércoles 13 de Agosto de 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mas que no exceda de quince lineas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Seccion editorial.

¿Son útiles hoy las Exposiciones universales?

Desde que en Europa se verifican exposiciones universales, nunca ha habido tantas razones como al presente para examinar su utilidad y para discutir sus ventajas que tan grande espectáculo ofrecen a toda la industria y a todo el comercio, son las positivas y tan importantes como a primera vista parece. Los que han visitado desde principios de Mayo el Campo de Marte, y en los que han visto un gran número de aquellos expositores a travé de artículos descriptivos, planos, dibujos y fotografías, todos o casi todos, se pararon un momento a medir sobre el conjunto de sus observaciones, y a estudiar la utilidad real e inmediata de tales esfuerzos.

Verificar un estudio de este género con la profundidad y la extensión que el de aquellas gigantescas reuniones requiere, exigiria tomos enteros, o por lo menos largas colecciones de artículos; pero pueden en cambio examinarse parcialmente algunas fases de este interesante problema, y para eso esperamos que baste un espacio muy corto y unas fuerzas tan escasas como las que nosotros tenemos.

El averiguar la utilidad de las exposiciones, formulando una pregunta que será para muchos una herejía, claro está que no nos referimos principalmente a la utilidad moral, al resultado siempre ventajoso, y para nosotros indiscutible, que a la larga produce el contacto de industriales con industriales y de pueblos con pueblos; aludimos de una manera concreta a la utilidad material e inmediata. Esa buscaremos en todas las grandes exposiciones, escogiendo como primer ejemplo el certamen actual.

Para indagar si tal utilidad existe, debe preguntarse primeramente: ¿Son las exposiciones universales, es al menos la Exposición de París una ventaja material e inmediata para la nación que las ofrece? ¿Es la Exposición un negocio que deje a París y a la comisión utilidad en el presupuesto?

A este primer punto acaba de contestar el ministro francés con un discurso que tiene para el caso autoridad decisiva. Oigámos, pues, lo que dijo en una de las últimas sesiones el Sr. Rouher, ministro de Estado, contestando a los que pedían rebajas en el precio de entrada a la Exposición.

«El Cuerpo legislativo concedió a la Exposición universal una subvención de 6 millones de francos; lo mismo hizo por su parte la Villa de París. Con esta base de 12 millones se constituyó una compañía que aporto su vez

otros ocho, encargándose de la empresa a todo evento. Una ley que votó el año pasado el Cuerpo legislativo determinó las relaciones de esta compañía con el Estado, estipulando que si había beneficios se dividirían estos en iguales partes entre el Estado, la Villa de París y la compañía. Parece que se halla muy extendida la creencia de que la sociedad ha hecho un negocio brillante y que realizará considerables ganancias, esta es una ilusión que debe disiparse.»

«Los gastos han subido próximamente a unos 14 millones de francos; la mitad de ellos, por lo tanto, pudo cubrirse con las dos subvenciones mencionadas; pero hay que cubrir todavía otros 12 millones de francos, para los cuales se contaba con los abonos y con los demás productos de varios géneros. Ahora bien, las entradas, suscripciones, etc., han producido hasta ahora una suma de 4.500.000 francos. Y ya sabemos que ha transcurrido más de la mitad del tiempo que ha de durar la Exposición. Suponiendo que desde ahora hasta el mes de Octubre se realice una suma semejante, todavía no se habría logrado más que un total de 9 millones de francos. Los demás productos y los materiales que la compañía ha de vender cuando desbaga sus obras para devolver el Campo de Marte a la administración de la Guerra, arrojarán unos 3.500.000 francos, ó cuando más 3 millones. La compañía, por lo tanto, no abriga más esperanzas que la de cubrir su presupuesto rebajando o ahorrando.»

«Por lo demás, aunque realice un beneficio, no piensa en ningún caso distribuirlo a los socios. En efecto, no se trata aquí de una empresa del lucro, sino, por el contrario, y como ya sabemos de una empresa patriótica, y creo poder decir sin encontrar contradicción alguna que la compañía ha llevado este objeto de una manera bastante útil. Si, si, muy bien. Muy bien.»

«La compañía piensa consagrar la tercera parte del beneficio que pudiere obtener a la creación de un establecimiento público útil a la industria y que perpetúe con una mejora el recuerdo de esta obra internacional grande y gloriosa.»

«Ahora bien, cuando la compañía apenas espera obtener beneficio alguno, ¿es posible intervenir para hacerla que reduzca el derecho de entrada a 50 céntimos?»

«El Sr. Garnier. Páges.—Nada más los domingos.»

«El señor ministro de Estado.—El gobierno no podría adoptar semejante resolución e imponerla a la compañía sin asumir una parte de responsabilidad, la cual seguro estoy de que no la queréis vosotros. Por lo demás, la comisión ha deliberado muchas veces e

bre este punto y no le ha parecido posible bajar los precios. Resulta terminante de este discurso la triste verdad de que los ingresos materiales de una Exposición no corresponden a sus gastos; de que el Estado, el municipio y la empresa que inician la Exposición no hallan en ella un beneficio material, dato aquí tan más importante, cuanto que precisamente lo que mas se ha afiado en la comisión del concurso universal, y lo que mas han criticado en París los extranjeros, han sido las muchas gabelas que se imponen al que visita la Exposición actual. Los repetidos desembolsos que han de verificarse todos los días si que quiera examinar varios departamentos del Campo de Marte.

Cóbrate allí como base un franco de entrada, pero luego se pagan otras cantidades onerosas por penetrar en diversos locales, y aparte de estos recursos la compañía se ha reservado también el derecho de alquilar solares y habitaciones para cafés, fondas, pastelerías, tiendas de muchos géneros; ha vendido además el monopolio de la publicidad, es por lo que hace a los libros, como por lo que toca a ciertos anuncios; hasta de las sillas ha sacado partido. Puede afirmarse que en ninguna Exposición anterior se han aprovechado tantos recursos, así como por el progreso natural de los tiempos puede decirse que ninguna tuvo dentro de igual espacio de tiempo el número de observadores que cuenta hasta hoy la Exposición de París. Vamos, sin embargo, que esta creación no es negocio material para sus autores.

Hay una escuela económica, que por esta consideración sola condenaría sin apelación aquel hecho en el orden material. Saben nuestros lectores que, según ciertos economistas, todo lo que se promueve artificialmente, todo lo que nace prematura o trabajosamente, es por necesidad infecundo y nocivo. Prescindiendo nosotros de esta consideración, debemos averiguar si la Exposición ha sido mas util al comercio que a sus iniciadores.

No existen hasta ahora datos bastante para que esta investigación pueda procurarnos un resultado tan oficial como la anterior; pero el movimiento de importación y exportación del segundo trimestre de este año, publicado ya por el «Moniteur» y referido por nosotros en uno de los números anteriores, apenas arroja aumento alguno. Solo escucho insignificantes diferencias. Nuestras noticias particulares, lo mismo las que proceden de correspondencias que las transmitidas verbalmente, nos dicen también que el comercio verdaderamente apenas ha conseguido un aumento en los ingresos que el que él se impuso en los gastos al prepararse la

Exposición. Las fondas, los cafés, algunos teatros, quizás algunas industrias de locomoción han obtenido regulares beneficios. Los realizados por el comercio en general no corresponden al número de extranjeros reunidos en Francia; las compras no están en relación con los concurrentes, ya porque se haya aumentado notablemente el número de los vendedores, ya porque sean mas los forasteros que llevan el propósito de no gastar que los que pueden recargar con compras de cierta importancia su presupuesto y su equipaje. De modo, que al comercio internacional de la Francia, al alto y genuino comercio, no le ha procurado movimiento alguno la Exposición universal. Mejoró en estos meses ese pequeño tráfico de materias alimenticias, en el cual influye directamente un aumento de consumidores, mejora a la verdad a pobres y raquíticos, cerca del gran acontecimiento que la engendra: el comercio en general, el que se mide por el movimiento de las fábricas, no presenta hasta ahora un cambio que deba tomarse en cuenta.

Así, pues, ni los empresarios de la Exposición universal, ni el comercio de Francia considerado en conjunto obtienen de esa fiesta gigantesca beneficios inmediatos.

Seccion oficial.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.

CONSUMOS.
Recaudación obtenida en el primer período del corriente mes.
Escudos. Mils.
Real. Cent. Mil.
Derechos del Tesoro. 8.741.555.
Municipales. 2.479.975.
Provinciales. 852.875.
7.044.405.

Córdoba 12 de agosto de 1867.—El C. Torres Cabrera.

Seccion de noticias.

NACIONALES.
Un periódico catalán refiere la siguiente noticia: «Unos señores de esta ciudad con dirección al General de los Ejércitos, se quitaron algn lugar de que se moviera el conductor del vapor, habiendo sido robado, avisó, pero esto no fue obstáculo para que al llegar el tren a Gerona, otros tres viajeros echaran de menos sus bolsillos y relojes.»

El bote del ponton *Cristina*, del apoderado de Algeciras, apretándose en la madrugada del 5 del actual, en aguas de la bahía del mismo punto dos barquillas con 34 bultos de tabaco.

Leemos en *El Telégrafo* de Barcelona: «Segun vuestras noticias, cerca de Palma, da Mallorca han sido descubiertos las tres planchas de los títulos de la deuda consolidada del 3 por 100 en un estado tal, que indicaba claramente ser las mismas de que se valieron los autores de la falsificación para imprimir los títulos «legítimos» puestos en circulación. Junto a ellas se encontró otra plancha de títulos de la deuda diferida, y si es esto permitido calcular que aun no habia servido 80 años ha añadido que el vapor llegado ayer de aquella ciudad debe haber sido conducido a esta capital para ponerle a disposición del juzgado que entiende en la instrucción de la causa criminal «buzconada».

NOTICIAS.

En París ha corrido el rumor de que el emperador Napoleón iba a hacer un viaje a Inglaterra, pero esta noticia no tiene fundamento.

Dice una carta de Bruselas, que la princesa Carlota sufrió violentas crisis seguidas de largas prostraciones, durante las cuales nada pudo consolarla de la ausencia de Maximiliano. Dices que sabe ya su muerte, pero que le crece el dolor de enfermedad, y en sus momentos de calma muéstrase resignada a su infortunio. Mucho ha estado a la reina de los belgas y al doctor Bedkeds el hacer la abandonen los recuerdos que la retienen en Miramar, pero durante el viaje la enterreción de pensamiento de que iba a vivir sus hermanos y su tierra natal, que abandonó desde la ilusión y dan esperanzas para seguir a su marido hace diez años.

El gobierno turco ha desistido a diferentes puntos del interior del imperio a 70 individuos de los que fueron presos en Constantinopla a causa de la conspiración de la joven Turquia.

La *Gaceta de Alemania del Norte* dice que la situación de Oriente toma cada día un aspecto mas amenazador y que la insurrección de Bulgaria con respecto mucho mas grave que los movimientos insurreccionales aislados de que Candia es teatro.

La prensa inglesa insiste en la gravedad de la situación de Europa, y en considerar inevitable en un porvenir mas o menos lejano una guerra continental, tanto por el antagonismo existente entre la Francia y la Prusia, como por los planes de la Rusia en Oriente. Los diarios ingleses acusan a la Inglaterra

(372)
—Sin duda...
—Gracias, gracias...
Y Leoncia besaba reconocida las manos de Bernardina.
Después cayendo en su dulce desvario continuó:
—Enrique!... ¡mi querido Enrique! Germana hizo un movimiento como para avanzar, y su amiga lo detuvo continuando Leoncia:
—Enrique! Hay un hombre que me ha prometido llevarme junto a él, y cuando venga a buscarme le seguiré aunque sea por entre la nieve, por entre las llamas!
—Tanto es interés hablarle...
—Le lo creo; le han despojado, le han robado, le han arruinado, yo puedo restituirle su fortuna.
—A estas palabras que podían aplicarse a su primo, Germana no supo contenerse, se adelantó de repente murmurando:
—Hablad, confiadme vuestro secreto, y yo os juro...
—Un secreto?... interrumpió Leon-

(373)
cis retrocediendo. ¿Quién os ha dicho que hay un secreto? No hay ningún secreto, yo no tengo nada que decir.
—Sin embargo, si le amais...
—Si, le amo... pero él no me quiere... no importa, si pudiera morir salvándole... ¡qué dichosa moriría!
Y después como Germana fuése a insistir gritó:
—Dejadme, dejadme sola con él; le veo, le veo... ¡Oh! gracias por haber venido, Enrique... escucha, escucha.
Y corriendo hacia un estrero del pasillo hizo ademán de apoyarse en el brazo de una persona, murmurando a su oído frases ininteligibles.
—Es extraño muy extraño murmuró Germana.
—Ya te lo decía.
—Trata de interrogarle, de saber...
—Imposible, ¿tomeis quizá que hablo de tu primo?
—No lo sé, pero el instinto del corazón, un presentimiento me dice...
—No te vuelvas loca, también! Considera que hay en el mundo infinitos Enriques.

(376)
vulsivo agitó su cuerpo acabando por estallar en sollozos.
—Evitemos una crisis, dijo Bernardina alejando a Germana.
—Me prometéis interrogar... desobrir...
—Tratéis de ello, pero ahora necesita calma, reposo.
Y la hermana de la Caridad se acercó a la pobre insensata y prodigándole dulces palabras consiguió dominar su dolor.
Leoncia, a poco se levantó tranquila, risueña. Todo lo había olvidado.
En el momento de entrar en su cuarto se fijó en el rayo de sol y exclamó de repente:
—¿Qué día tan hermoso! En el jardín estará ese hombre que me habla de Enrique... ¡corro al jardín!
Y se dirigió hacia la puerta que a él conducía.
—No teméis que en ese estado de agitación... murmuró Germana.
—No, el peligro ha pasado; sin embargo, la seguiré.

(369)
—¿Y ese secreto?...
—Imposible penetrarle. Cuando se la interroga se calla, y al insistir se irrita ó se aterra.
—¿Y nombra a la persona a quien quiere buscar?...
—Si, de continuo, pero solo por su nombre de pila, y por una coincidencia extraña ese nombre es...
—¿Qué le detiene? acaba.
—Enrique.
Germana quedó sorprendida, y después, con dulce melancolía, repuso:
—Enrique... ese hombre a quien esperas, ¿quién quiere buscar, ¿quién sin dudar ama y se llama Enrique?... Ya me interesa más por ella.
—¿Quieres verla?...
—Se puede ver...
—Desde hace quince días solo de su cuarto y se pasea por los corredores, por el jardín hablando con los otros convalecientes y sobre todo con nuestro arrepentido que le promete llevarla a ver a Enrique.

aciones puedan ser útiles en este interesante materia.
-Concurso.-Por el juzgado de Montoro se convoca por edictos a los acreedores de D. Pedro Torralvo...

vino y una cesta de peras.-Señor, dijo con soltura, traemos a V. M. nuestro vino, nuestras peras y nuestros corazones...

JUBILIO CIRCULAR.-En la Iglesia auxiliar de S. Hipólito.
-Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.

S. M. el rey que fué de las Dos Sicilias Fernando II, tío carnal de la reina nuestra señora, S. M. ha tenido a bien resolver que la corte vista de luto por espacio de tres meses...

para rectificar algunas noticias equivocadas, y en ella le dice que desde su llegada a Bélgica, la emperatriz mejora progresivamente.
Ha ocurrido una gran catástrofe en el ferrocarril de Bray en Irlanda...

SECCION GOBIERNALES

Boletín religioso

Hoy.-S. Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo mártir de Córdoba.

Correos de ayer

Con motivo del fallecimiento de S. M. la reina María Teresa Isabel, viuda de S. M. el rey que fué de las Dos Sicilias...

Espectáculos

CAFÉ CANTANTE DEL RECREO

Hallándose de paso en esta población el Doctor Giuseppe Morana, profesor de magnetismo animal, se ha ofrecido a presentar a este respetable público...

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Monte de Piedad

Está abierto en la casa núm. 1.º calle de los Manriquez los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde...

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Correos

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana...

Correos

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana...

Correos

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana...

Correos

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana...

Correos

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana...

SECCION DE AVISOS

REBAJA DE PRECIOS

La compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, ha fijado los precios de toda clase de mercancías en pequeña velocidad en los términos siguientes:

Table with 2 columns: Route (e.g., De Alicante a Córdoba, De Zaragoza a id.) and Price (e.g., 150, 168, 196).

CAMISERO FRANCÉS

El Camisero francés que vivía en la calle de la Librería núm. 10, se ha trasladado a la plazuela de las Tendillas núm. 10. Recibe para toda clase de ropa blanca de ambos sexos...

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

El mas excelente remedio para la PRIMARIA y original para la CURACION PERMANENTE de los casos mas peligrosos y confirmados.

Escrófulas o Lamparones, Llagas inveteradas, Diverticos, Tumores, Abscesos, Ulceras y toda clase de erupciones escrófulosas...

Sífilis ó Mal Venéreo. Tumores Blancos, Afecciones Neurálgicas, Nerviosidad, Debilidad general del Sistema...

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la Zarzaparrilla de Honolulú. Legítima Zarzaparrilla de Honolulú.

Pildoras vegetales de



Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan...

Entrando en su composicion sustancias vegetales tienen la propiedad de reanudar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago...

Venta únicamente al por mayor en la ciudad de Cádiz, calle de San Francisco, núm. 10.

Venta. En la casa calle Pátria del Rincón núm. 78, en la ciudad de Sevilla, núm. 40.

La Esmeralda. A dicho Establecimiento, situado en la calle Lebrados, núm. 22, ha llegado un buen surtido de...

Paja. La hay de venta en la plaza de la Pajarera, en el medio de esta ciudad...

Cebollas. En la calle de San Hipólito se venden cebollas de buen tamaño y superior calidad...

Espana en Paris. Revista y crónica de la exposicion universal de 1867. Formará diez volúmenes...

El hombre y el ómiero. por M. Emilio Sauter. Precioso tratado de 350 páginas...

LA ESMERALDA. Un buen surtido de Lencería de hilo, consistente en Irlandas, holandas, retortas y pingales...

Arrendamiento. Se hace por tres años a contar desde 1.º de Enero de 1868 de los cortijos...

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante el de las dehesas reunidas de Campo bajo y San Juan de Dios...

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Lutz...

Fábrica de chocolate de Astorga. En la calle de S. Pablo núm. 26 se ha abierto un nuevo establecimiento...

Arrendamiento de casas. Desde el día se hace de una casa con agua de pie, en la calle de Cepedas...

Venta. Se venden dos carpetas en muy buen uso, con ejes de hierro...

Arrendamiento. Por tener que ausentarse el inquilino queda vacante y se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Para desde San Miguel del corriente año se arrienda por tres años la hacienda de olivar...

Almoneda. En la calle Amorados se hacen de varios muebles de taberna...

Aviso al público. D. Juan Antonio Hidalgo y Espino, natural de Osuna, provincia de Sevilla...

Además de todas las operaciones que concierne a dicha profesión, levanta planos topográficos...

Ofreco sus servicios y domicilio en esta ciudad, Corredera, Posada de San Antonio.

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Bösendorfer, Bernabé y Compañía...

Arrendamiento. Para des de S. Miguel del corriente año se arrienda la huerta de Alcazar...

Papel viejo para envolver. Hay de todos tamaños y de varios precios...

Pólvera. En el estanco de a puerta del Rincón se vende pólvora para minas y caza...

Venta. Se vende un lagar nombrado D. Juan Pulido, término de Losadas y pago de la Caballera...

Repertorio de la jurisprudencia civil española, de compilación completa, metódica y ordenada...

Los Sucesos. Diario de noticias con multitud de datos, de interés ilustrado de la esposicion de Paris...

Serías de pesas de metal con arreglo al sistema métrico y con 500 gramos, indispensable para todos los negocios...

Arrendamiento. Se hace de los machones para cabras de las dehesas de Chozas Redondas...

LIBROS RAYADOS

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejero...

Petróleo superior a doce cuartos. Se vende en el despacho de este periódico...

Arte de conservar la hermo sura y la salud, obra de interés general, en la que se trata de la conservación de la vida...

Cajas completas de escritorio. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la posada de la Herradura, situada en la calle de Luciano...

BAZAR DE CAMAS INGLESES. Ambrosio de Morales, frente a la catedral. 500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger.

Surtido general de ferretería, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, latijas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Jurado Aguilera, núm. 6. Se podrá tratar calle de los Lebrados, núm. 18.

A los fumadores. Papel Yoderado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alhot y Lopez...

Arrendamiento. De la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli se arrienda el cortijo de Alcazar...

Venta o arrendamiento. En la plaza de la casa recién obrada, de cómoda y moderna distribución de habitaciones y accesorios...

Arrendamiento. Para des de San Miguel en adelante se hace de la finca nombrada Villar la vieja, término de Buena y Valenzuela...

Arrendamiento. Para des de San Miguel del corriente año se hace de la finca nombrada Torre de Malmuerta y tierras que fueron del Sr. Marqués de Guadalupe...

Venta de madera de castaño. Con mucha equidad se despacha en la Puerta nueva ó de Isidoro, núm. 55...

Arrendamiento. Se hace de los machones para cabras de las dehesas de Chozas Redondas...

Arrendamiento. Se hace de los machones para cabras de las dehesas de Chozas Redondas...

Arrendamiento. Se hace de los machones para cabras de las dehesas de Chozas Redondas...

Arrendamiento. Se hace de los machones para cabras de las dehesas de Chozas Redondas...

INJECTION BROU

Venta por menor en Córdoba, señora viuda de Avilés y Cano. - Sevilla, Francisco G. Olro y viuda de Troyano.

FUNDICION DE HIERRO de los Sres. Fortilla Hermanos y White.

Se construyen en este establecimiento los efectos siguientes: Motores hidráulicos. Toda clase de piezas de maquinaria...

FOTOGRAFIA DON JOSÉ GARCIA CÓRDOBA.

Retratos desde tamaño natural hasta los microscópicos, grupos, reproducciones, etc. Retratos estereoscópicos, transparentes, ambrotipos y otros con diferentes posiciones en una misma tarjeta.

Verdaderos vinos de Valdepeñas y legítimo de Málaga, de Antonio de la Vega y Caga. Superior calidad. - Garantido. - Establecimiento en Córdoba, calle Pedregosa, número 2.

Se han recibido nuevas remesas de vinos de Valdepeñas de color y blanco, mejorando las buenas y acreditadas clases que había...

Se han recibido nuevas remesas de vinos de Valdepeñas de color y blanco, mejorando las buenas y acreditadas clases que había...

Se han recibido nuevas remesas de vinos de Valdepeñas de color y blanco, mejorando las buenas y acreditadas clases que había...

Núm

Ca

pue

sob

los

pub

DI

S

LA A

D

comi

sider

quiza

empr

homb

á otr

para

los

bi

verde

imag

canto

los

can

histo

han

frío

que

rever

de m

mos

gar;

nes

liger

artes

su e

da;

comi

el lu

do c

guie

pho

com

inte

de la